

Informationen zur „mediengestützten Projektarbeit“ (mPa) im Schuljahr 2024/25

Liebe Schüler:innen der 10. Klassen,
in diesem Schuljahr werdet ihr eine sog. „mediengestützte Projektarbeit“ anfertigen müssen, die ähnlich wie die Präsentationsprüfung des MSA in den Jahren davor sein wird.

Folgende Rahmenbedingungen sind zu beachten:

1. Auswahl:
 - eines Faches (Haupt- oder Nebenfach, auch epochale Fächer sind möglich),
 - eines Lehrers/einer Lehrerin, die/der euch im 10. Jahrgang unterrichtet,
 - einer Themenfrage,
 - Mitschüler/Mitschüler:innen (Gruppenprüfungen sind möglich)
2. Gestaltung:
 - Einzelprüfung: 10 Minuten Vortrag, 5 Minuten Reflexionsgespräch, 1 Seite Handout (pro zusätzlichem:er Schüler:in + 5 Minuten Präsentation, +2 Minuten Reflexion, + eine halbe Seite Handout etc.)
 - Handout: Themenfrage und Gliederung, Thesen, Urteil/Beantwortung der Themenfrage, Quellenverzeichnis; Abgabe 2 Wochen vor der Prüfung
 - Alle 3 Anforderungsbereiche müssen abgedeckt werden (Kennen, Verwenden, Urteilen)
3. Organisatorische Durchführung:
 - Vorbereitungstage in Klasse 9
 - Information über den Ablauf in der 1./2. Schulwoche, Arbeit an den Themenfragen z.B. im Vertretungsunterricht
 - Abgabe der formlosen Anmeldung bis zum 27.09. 2024 bei Frau Hauswaldt mit Angabe der Themenfrage, des Fachs, der/s Lehrerin/Lehrers (bei Hauptfach, ob eine Klassenarbeit ersetzt werden soll)
 - Schüler:innen, die nichts abgeben, werden von der Schulleitung zugeteilt
4. Bewertung der mPa:
 - s. Bewertungsraster im Anhang
 - In den **Hauptfächern:**
 - Die mPa *kann* eine Klassenarbeit ersetzen* und geht in die Bewertung der schriftlichen Leistungen ein und zählt wie eine normale Klassenarbeit. Die mPa *kann* freiwillig zusätzlich zu den vier Klassenarbeiten gewertet werden, jede Klassenarbeit zählt dementsprechend weniger.
 - In den **Nebenfächern:**
 - Die mPa wird im sonstigen Teil gewertet und zählt 12,5%, der mündliche Teil zählt dementsprechend weniger.

* Ersetzt werden kann: in Deutsch eine Klassenarbeit mit einer Textanalyse, in den Sprachen die zweite Klassenarbeit, in Mathematik entscheidet die Fachlehrkraft der Klasse